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1 ATA DA VIGÉSIMA QUINTA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO 

	

2 	SUPERIOR PRO TEMPORE (CONSUP) DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI 

	

3 	(UFCA). Aos 16 (dezesseis) dias do mês de agosto do ano de 2016 (dois mil e dezesseis), às 

	

4 	9h37min, no Auditório do Carnpus da UFCA em Juazeiro do Norte, situado à Avenida Tenente 

	

5 	Raimundo Rocha, s/n, Cidade Universitária, Juazeiro do Norte, reuniu-se o Consup em reunião 

	

6 	convocada e presidida pelo Prof Ricardo Luiz Lange Ness, Reitor Pro tempore da Universidade 

	

7 	Federal do Cariri. Fizeram-se presentes os(as) conselheiros(as): Valderez Oliveira Filgueira 

	

8 	(Chefe de Gabinete da Reitoria), Ana Candida de Almeida Prado (Pró-reitor de Ensino), 

	

9 	Francisco José de Paula Filho (Pró-reitor de Pesquisa e Inovação), Cláudia Araújo Marco (Pró- 

	

10 	reitora de Extensão), Túlio Bessa Almeida Gonçalves (Pró-Reitor adjunto de Administração), 
11 	Eduardo Vivian da Cunha (Pró-Reitor de Cultura), Roberto Rodrigues Ramos (Pró-reitor de 

	

12 	Gestão de Pessoas), Silvério de Paiva Freitas Júnior (Pró-reitor de Planejamento e Orçamento), 

	

13 	Jacqueline Cosmo Andrade (Vice-diretora do Instituto de Formação de Educadores), João 

	

14 	Adolfo Ribeiro Bandeira (Diretor do Instituto de Estudos do Semiárido) Cláudio Gleidiston 

	

15 	Lima da Silva (Diretor da Faculdade de Medicina), Edilza Maria Felipe Vásquez (Diretora do 

	

16 	Centro de Ciências Agrárias e da Biodiversidade), Ary Ferreira da Silva (Diretor do Centro de 

	

17 	Ciências e Tecnologia), Irma Gracielle Carvalho de Oliveira Souza (Vice-diretora do Instituto de 
18 Ciências Sociais Aplicadas), Márcio Manos Aragão Madeira (Diretor do Instituto 

	

19 	Interdisciplinar de Sociedade, Cultura e Arte), Ledjane Lima Sobrinho (Diretora de Assistência 

	

20 	Estudantil), Maria Cleide Rodrigues Bernardino (Diretora de Cooperação Internacional), 

	

21 	Augusto Oliveira Tavares (Representante dos Coordenadores dos Cursos de Graduação), 

	

22 	Denysson Axel Ribeiro Mota (Representante dos coordenadores dos cursos de pós-graduação), 

	

23 	Heberty di Tarso Fernandes Facundo (Representante docente dos projetos de pesquisa), Maria 

	

24 	Silvana Alcântara Costa (Representante dos docentes — Prof. Titular), Maria do Socorro Vieira 
25 	dos Santos (Representante dos docentes — Prof. Associado), Plácido Francisco de Assis Andrade 
26 (Representante dos docentes — Professor Adjunto), Gracy Kelli Martins Gonçalves 
27 	(Representante dos docentes — Prof. Assistente), Breno Àrleth Pereira Noronha (Representante a, 	28 dos discentes dos cursos de graduação), Jackson Jarllan Lima Campos Generino (Representante 
29 	dos discentes dos cursos de graduação), Cícero Joaquim Pereira Macêdo (Representante dos 
30 	servidores técnico-administrativos), Ana Paula de Oliveira Gomes (Representante dos servidores 
31 	técnico-administrativos). Demais presentes: Lia Maria Silveira David (Coordenadoria dos 
32 	Órgãos de Deliberação Coletiva - Codec), André Wesley Barbosa de Freitas (Vice-diretor do 
33 	Centro de Ciências e Tecnologia), Aglayze Damasceno Levi (Vice-diretora do Instituto 
34 	Interdisciplinar de Sociedade, Cultura e Arte), Paulo Renato Alves Firmino (Representante 
35 	suplente da Representação Docente — Prof Adjunto) e Marcos Antônio Pereira de Lima, Ivânio 
36 	Lopes de Azevedo Júnior e Ericsson Venâncio Coriolano. Havendo quorum, o Prof. Ricardo 
37 	Ness cumprimentou os presentes e declarou abertos os trabalhos. 1. Aprovação da Ata da 
38 	Reunião Anterior — A ata da 8a Reunião Ordinária, realizada no dia 30 de junho de 2016, a qual 
39 	foi encaminhada aos endereços eletrônicos dos conselheiros para apreciação prévia em 12 de 
40 	agosto de 2016 (dois mil e dezesseis), foi posta em deliberação e, posteriormente, aprovada por 
41 	unanimidade, sem alterações. 2. Expediente. 2.1 — Inclusão de matéria na ordem do dia: Não 
42 	houve inclusões 2.2 — Exclusão de matéria na ordem do dia: Não houve exclusões. 2.3 — 
43 	Justificativa de ausência de conselheiros: A Presidência justificou a ausência do Prof. Roberto 
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44 Ramos e do Prof. Dreno Viana, que estão em reunião na Controladoria Geral da União, em 
45 	Fortaleza/Ce; 3. ORDEM DO DIA. (...) 3.1. Processo n." 122391/002381/2016-74 — Minuta de 
46 	Resolução: Homologa a Resolução n° 42/Consup, de 18 de julho de 2016, que criou, ad 47 referendum do Conselho Superior Pro tempore, a Central Multiusuários de 
48 	Instrumentação Analítica da Universidade Federal do Cariri e Minuta de Resolução - 49 	Homologa a Resolução n° 43/Consup, de 18 de julho de 2016, que instituiu, ad referendum 
50 	do Conselho Superior Pro tempore, a Rede de Laboratórios Multiusuários (REMULT) na 
51 	Universidade Federal do Cariri e aprova o seu Regimento Interno: o Prof. Francisco José de 52 	Paula Filho, relator do processo, disse que as resoluções que estão sendo submetidas à 
53 	homologação foram encaminhadas à Financiadora de Estudos e Projetos (Finep), que solicitou o 
54 	envio dessas normas até o dia 21 (vinte e um) de julho do corrente ano. Relatou que tais normas 
55 são os resultados do projeto realizado e submetido à financiadora por meio do edital lançado em 
56 	2014 (dois mil e quatorze) para a criação de facilitys, explicando que se trata de um novo modelo 
57 	de gestão de laboratórios multiusuário, que contemplarão equipamentos que visam cumprir 
58 	finalidades semelhantes na instituição. Citou que a exemplo da estrutura de gestão compartilhada 
59 utilizada pela Universidade Federal Fluminense, a UFCA pretende também implantar um 
60 	programa semelhante de gerenciamento de laboratórios multiusuário, estando já prevista, disse 
61 	ele, o primeiro laboratório facility da UFCA na sexta etapa de obras e falou que a expectativa é 
62 	que se tenha uma estrutura em cada campi da universidade. Explicou ainda que na proposta da 
63 	Rede de Laboratórios Multiusuários (REMULT) no âmbito da Universidade Federal do Cariri 
64 	(UFCA) é definido o comitê gestor da estrutura, a forma de gestão da REMULT, os usuários da 
65 	estrutura, e como se dará o atendimento ao público externo, além de prever o atendimento dos 
66 	objetivos finalisticos da universidade: ensino, pesquisa, extensão e cultura. Respondendo a 
67 	questionamentos da conselheira Ana Paula Gomes, o Prof. Francisco José explicou que a gestão 
68 multiusuários tem a vantagem de aproximar a UFCA de outras universidades, além de 
69 	aperfeiçoar o uso de estruturas fisicas e de equipamentos, que passarão a ser de uso não 
70 	individual e contarão ainda com um como administrativo. Esclareceu ainda que a proposta visa 

	

71 	integrar o ensino, a pesquisa, a extensão e a cultura e terá também um comité externo, 
1111 	72 possibilitando a aproximação da UFCA com a comunidade externa. A Pra' Ana Candida Prado 

	

73 	parabenizou a proposta e disse que considera a área do ensino, especificamente a de ensino de 

	

74 	graduação, como parte integrante da gestão da Central Multiusuários de Instrumentação 

	

75 	Analítica ora proposta e propôs a inserção do termo "ensino de graduação" em dispositivos, a 

	

76 	fim de garantir a atuação dessa área no gerenciamento e utilização das estruturas e equipamentos. 

	

77 	A Pró-reitora de Ensino complementou que há cursos de graduação que precisam trabalhar com 

	

78 	tecnologia desde o seu primeiro ano. O Prof. Francisco José explicou que a proposta já 

	

79 	contempla a interação das áreas interessadas, mas não apresentou objeção ao pedido e se dispôs a 

	

RO 	se reunir com a Prof.'  Ana Candida, a fim de estabelecer ajustes no texto da proposta. O Prof. 

	

81 	Marcos Antônio Pereira de Lima contribuiu com a discussão citando o disposto no art. 3" e no 

	

82 	artigo 4°, inciso II da proposta de Resolução da Rede de Laboratórios Multiusuários (REMULT), 

	

83 	que legitimam a preocupação de integração da área do ensino à Rede: "Art. 3' A REMULT 

	

84 	subordinar-se-á também às normas regimentais da Universidade Federal do Cariri ou àquelas 

	

85 	adotadas pela instituição durante a vigência do Termo de Tutoria da Universidade Federal do 

	

86 	Ceará" e "Art. 4°. (...) II. Apoiar as atividades desenvolvidas nos cursos de graduação e nos 

	

87 	programas de pós-graduação no que se refere ao suporte às disciplinas que necessitem de apoio 
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88 	para desenvolver atividades didáticas e pedagógicas." O Prof. Marcos Antônio de Lima sugeriu 

	

89 	que, dentre os membros previstos na composição, possam se contemplados membros indicados 

	

90 	pela Reitoria. O Prof. Ericsson Venâncio, não conselheiro, após pedir o uso da palavra, afirmou 

	

91 	que considera efetiva a integração ensino-pesquisa na proposta e citou que o Conselho de 

	

92 	Ensino, Pesquisa, Extensão e Cultura (Cepec), ainda não institucionalizado, seria o órgão 

	

93 	colegiado apropriado para a discussão dessa matéria. O Prof fleberty di Tarso manifestou ser 

	

94 	favorável à proposta e parabenizou os envolvidos no projeto, considerando que esse modelo 

	

95 	otimiza a estrutura, quando esta deixa de ser de uso individual e passa a ser de uso coletivo. 

	

96 	Após a explanação, o Prof. Ary Ferreira pediu vista ao processo n° 122391/002381/2016-74, 
97 especificamente em relação à minuta de Resolução que trata da Rede de Laboratórios 
98 Multiusuários (REMULT) na Universidade Federal do Cariri e aprova o seu Regimento Interno. 

	

99 	O pedido foi concedido pela Presidência. O Prof.  Francisco José, novamente com o uso da 

	

100 	palavra, esclareceu que qualquer laboratório poderá solicitar adesão à Rede supracitada em 

	

101 	resposta ao Prof. André Wesley Barbosa, quando afirmou que o laboratório de caracterização de 

	

102 	materiais não estava inserido na proposta. Além disso, o Prof. Francisco José lembrou que em 

	

103 	reunião de trabalho com a direção do Centro de Ciências e Tecnologia, coordenadores dos cursos 

	

104 	e docentes, a proposta da Rede foi explicada e disse que considera não haver desconhecimento 

	

105 	do conteúdo da proposta e sim ojeriza ao modelo proposto. Manifestou que havendo consenso do 

	

106 	grupo citado, a Pró-Reitoria de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação irá atender ao pedido de 

	

107 	adesão, se assim for decidido pelos interessados. Ainda com a palavra, o Prof. Francisco José 

	

108 	disse que respeita o pedido de vista ao processo, mas solicitou esclarecimentos à presidência 

	

109 	sobre a possibilidade de votação desse pedido pelos conselheiros. A Presidência explicou que o 

	

1 10 	pedido deve ser concedido a conselheiros, mesmo sem motivação, e que o processo deverá 

	

iii 	retornar com as contribuições por escrito em sessão posterior. A Presidência parabenizou a 

	

112 	proposta e disse que o trabalho em Rede Multiusuários está sendo incentivado pelo governo e 

	

113 	por órgãos financiadores, pois é uma forma de otimizar recursos. Falou ainda que concorda com 

	

4 	as colocações da Prof Ana Candida Prado quanto à inserção da expressão "ensino de graduação" 

	

115 	em trechos das resoluções, mas sugere a homologação da proposta de Resolução que institui a 
116 	Central Multiusuários de Instrumentação Analítica e o encaminhamento pela Pró-Reitoria de 

	

117 	Ensino de proposta de emendas em reunião posterior. Após a explanação e sanadas as demais 

	

118 	dúvidas dos conselheiros, não mais havendo ponderações, a matéria que institui a Central 

	

119 	Multiusuários de Instrumentação Analítica foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. 

	

120 	Documentos gerados: Resolução n° 46/Consup, de 16 de agosto de 2016 e Memorando Codec n° 

	

121 	10, de 17 de agosto de 2016, que encaminha o processo n° 122391/002381/2016-74 ao 

	

122 	conselheiro Ary Ferreira da Silva. 3.2. Processo n.° 122391.002381-2016-74 - Minuta de 

	

123 	Resolução: Homologa a Resolução n" 44/Consup, de 25 de julho de 2016, que aprovou, ad 

	

124 	referendum do Conselho Superior Pro tempore (CONSUP), a alteração do Calendário 

	

125 	Universitário da Universidade Federal do Cariri referente ao ano de 2016. A Prof Ana 

	

126 	Candida Prado, relatora do processo, apresentou a proposta de homologação da Resolução que 

	

127 	alterou o calendário universitário 2016 (dois mil e dezesseis), modificando o período de 

	

128 	matricula 2016.2 de alunos veteranos/novatos da Pós-graduação stricto sensu, de 11 (onze) a 

	

129 	13(treze) de julho para 8 (oito) a 10 (dez) de agosto, bem como a homologação das matrículas 

	

130 	pelos orientadores/coordenadores de cursos da Pós-graduação stricto sensu, de 11 (onze) a 15 

	

131 	(quinze) de julho para 11 (onze) a 15 (quinze) de agosto. Além dessas modificações, disse que 
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132 	foi necessária a inserção de um evento no dia 16 (dezesseis) de novembro, que será o último dia 

	

133 	para solicitação de integralização de Atividades Complementares 2016.2 nas Divisões de Apoio 

	

134 	e Protocolo (DIAPs). Após a explanação e sanadas as dúvidas dos conselheiros, não mais 

	

135 	havendo ponderações, a matéria foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. 
136 Documento gerado: Resolução n.° 45/Consup, de 16 de agosto de 2016. 3.3. Processo n.° 

	

137 	122391.002617/2016-07 - Apreciação do Relatório de estudo realizado pela Comissão 

	

138 	Permanente de Pessoal Docente (CPPD) sobre distribuição de vagas do magistério 

	

139 	superior. A Presidência, que relatou o processo em substituição ao Pró-Reitor de Gestão de 

	

140 	Pessoas, Prof Roberto Ramos, por sua ausência justificada, fez a leitura na íntegra do relatório 

	

141 	sintético sobre a distribuição de vagas docentes. Explicou que ocorreram algumas reuniões de 

	

142 	trabalho sobre vagas de concurso para o magistério superior e que após a aprovação do 
143 Regimento Interno da Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD) por meio da Resolução 

	

144 	49/Consup, de 21 de dezembro de 2015, o órgão passou a atuar como instância de 

	

145 	assessoramento ao Conselho Superior para a formulação e o acompanhamento da execução da 

	

146 	política de pessoal docente da UFCA. O Prof. Ricardo Ness disse ainda que o relatório ora 
147 apresentado foi aprovado, salvo abstenções pontuais, pelos membros da CPPD. Após a 

	

148 	explanação inicial, a presidência passou a palavra para o Artur Costa, coordenador de admissão e 

	

149 	dimensionamento informou o prazo estabelecido pelo Ministério do Planejamento e pelo 

	

150 	Ministério da Educação para o lançamento de editais, que é até o dia 31 de agosto. Esclareceu 

	

151 	que no caso da universidade não definir as áreas das vagas, não haverá garantia de novas 

	

152 	contratações após o término do prazo estabelecido, informação que foi confirmada pelo Prof. 

	

153 	Silvério Freitas. A Prof.' Ana Candida Prado parabenizou os membros da CPPD e citou que 

	

154 	houve alguns pontos comuns com o estudo realizado pela Pró-reitoria de Ensino, como em 

	

155 	relação às cargas horárias cumpridas, e destacou que o ponto sobre a distribuição de vagas ao 

	

156 	curso de computação, a implantar, necessita de adequação, uma vez que no atual Projeto 

	

157 	Pedagógico de Curso aprovado pelo Consup consta 50 (cinquenta) vagas a serem oferecidas e o 

	

158 	relatório leva em consideração a oferta de 100 (cem) vagas. Sugeriu, então, que o Projeto 

	

159 	Pedagógico se adegue à quantidade de vagas a serem disponibilizadas e que a alteração seja 
160 	submetida ao Consup em reunião posterior. Destacou, ainda, a necessidade de verificação da 

	

161 	carga horária das vagas propostas para área de auditoria e pericia e da área de contabilidade 

	

162 	aplicada, a fim de prever atividades que complementem a carga horária média utilizada em 

	

163 	cursos da UFCA. A Prof. Irma Gracielle se mostrou contrária à proposta, especificamente ao 

	

164 	que se refere às vagas do curso de biblioteconomia não atendidas. Para a docente, os critérios 

	

165 	utilizados para a distribuição das vagas não foram claros e o estudo não foi detalhado, além de 

	

166 	não ter sido considerada a demanda do curso de biblioteconomia, que já tem 2(dois) cursos de 

	

167 	graduação na área e possuírem disciplinas ministradas em outros cursos. O Prof, João Adolfo 

	

168 	Ribeiro também manifestou a sua insatisfação em relação às vagas do curso de História não 

	

169 	atendidas e à afirmação inverídica constante no relatório de que o curso de história teria 

	

170 	solicitado a sua extinção em razão da suspensão de atividades do Instituto de Estudos do 
171 	Semiárido (IESA), o que somente ocorreu ontem, dia 15 de agosto. Lembrou ainda que a 
172 	suspensão de atividades foi decidida pelo Consup. O Prof. João Adolfo disse que a informação 
173 	do relatório que concluiu que "o curso atualmente conta com cinco professores com formação 
174 	na área que podem, tranquilamente, atender a demanda de disciplinas das duas turmas que 
175 	funcionam simultaneamente até o fim do curso", não procede e que essa foi uma conclusão 
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176 	realizada pela CPPD sem consultar o IESA. O Prof. Francisco José falou que sentiu falta no 

	

177 	relatório da CPPD de citações quanto ao estudo criterioso realizado pela Pró-reitoria de Ensino 

	

178 	sobre a matéria, o que poderia ter contribuído na fundamentação do relatório e citou o acordo 

	

179 	realizado entre o grupo que ministra disciplinas na área de química para abranger a área de 
180 Tecnologia de Processamento de Alimentos (TPA). O Prof. Ivânio Azevedo questionou a 

	

181 	demanda não atendida de cursos sem justificativas bem fundamentadas e citou o trabalho 

	

182 	realizado em assembleia, que iniciou as discussões e produziu resultados positivos. O Prof, 

	

183 	Denysson Axel fez a observação sobre o estudo realizado pela CPPD, considerando que o 

	

184 	relatório sintético não foi adequado, pois não apresentou planilhas, cálculos e exposições das 

	

185 	discussões realizadas nas unidades acadêmicas. Além disse, falou ainda que a contabilização de 

	

186 	horas do curso de biblioteconomia não contemplou as horas ministradas em cursos de pós- 

	

187 	graduação lato sensu. Por fim, o docente defendeu a padronização dos procedimentos de análise 

	

188 	dos critérios estabelecidos pela comissão que realizou o estudo. O Prof. Salmito Filho, no uso da 

	

189 	palavra, sugeriu uma agenda de reuniões para a definição as vagas com a utilização de critérios 

	

190 	objetivos e comuns a todos os cursos. O Prof. Ericsson Venâncio, não conselheiro, novamente 

	

191 	com o uso da palavra, falou que a comissão está passando por um processo de amadurecimento e 

	

192 	disse que considera precipitada a votação do relatório diante das observações apontadas na 

	

193 	discussão, além de considerar o estudo realizado pela CPPD extenso, porém não minucioso. OS 

	

194 	professores Eduardo Vivian e Augusto Tavares também fizeram observações sobre o relatório e 

	

195 	defenderam outros momentos de discussão com a comissão e demais interessados, destacando 

	

196 	também a necessidade de uma maior fundamentação do documento apresentado. O Prof. Plácido 

	

197 	Andrade, por sua vez, destacou a importância da integração dos cursos por um objetivo comum, 

	

198 	com pensamento na coletividade. A Prof. Jackeline Andrade expôs que não participou de 

	

199 	reuniões em outras unidades acadêmicas e que a sua decisão, como diretora de unidade 

	

200 	acadêmica, constante no relatório, somente diz respeito às vagas do Instituto de Formação de 

	

201 	Educadores. O Prof, Ricardo Ness, presidente do Consup, falou da importância em realizar 

	

202 	trabalhos seguindo ritos institucionalizados, explicando que a CPPD foi regimentada pela 

	

203 	Resolução n° 49/Consup, de 21 de dezembro de 2015, e que a existência da comissão é uma 
204 exigência legal. Após a explanação e sanadas as dúvidas dos conselheiros, não mais havendo 

	

205 	ponderações, a matéria foi colocada em votação e rejeitada com 16 (dezesseis) votos contrários e 

	

206 	4 abstenções. 4. Comunicações dos Conselheiros: Não houve. 5. Comunicações da Presidência: 

	

207 	a) Informou que a reunião que estava prevista para o dia 25 de agosto terá que ser antecipada 

	

208 	para o dia 23 de agosto, em razão da urgência em aprovar a dispensa do título de doutorado em 

	

209 	concurso para professor do magistério superior. b) Disse que foi realizada ontem a primeira aula 

	

210 	do curso Edificar, que é uma iniciativa do projeto Edifique Ações, apoiado pelo Programa 

	

211 	Paidéia Cidade Educadora. Serão ofertadas 50 vagas, destinadas aos estudantes e/ou 

	

212 	concludentes da rede pública de ensino médio que pretendem fazer o Exame Nacional do Ensino 

	

213 	Médio (Enem), b) Informou que haverá colação de grau no próximo dia 18, no auditório do 

	

214 	Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Ceará, em Juazeiro do Norte, às 19h. c) 
215 Comunicou que o Programa de Pós-Graduação em Desenvolvimento Regional Sustentável 

	

216 	(PRODER), da Universidade Federal do Cariri (UFCA), lançará na próxima quarta-feira, dia 17, 

	

217 	o segundo número do periódico científico "Ciência e Sustentabilidade". A cerimônia de abertura 

	

218 	terá início às 9 horas, no auditório da UFCA, campus Juazeiro do Norte. O evento tem como 

	

219 	terna "A importância da Interdisciplinaridade no tratamento da questão ambiental" e será 
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220 
221 
222 
223 
224 
225 
226 
227 
228 
229 
230 

41, 	231 
232 
233 
234 

235 

236 

237 

238 

239 

240 

mediado pela professora Rita de Cássia Martins de Souza, docente da Universidade Federal de 
Uberlândia (UFU), d) Informou que os membros da equipe do Enactus foram recebidos nesta 
segunda-feira, 15, em um encontro de reconhecimento pela conquista do Prêmio We Ali Win no 
Campeonato Nacional Enactus Brasil 2016, e) Comunicou que o gabinete da Reitoria está 
responsável pela organização e emissão do Boletim Integrado, que divulgará os documentos 
oficiais da universidade. f) Parabenizou os Pesquisadores do Centro de Ciência e Tecnologia 
(CCT), da Universidade Federal do Cariri (UFCA), que desenvolveram o primeiro cluster 
computacional da instituição voltado para fins científicos. g) Disse que A Universidade Federal 
do Cariri (UFCA) recepcionou ontem, dia 15, pela manhã, 140 estudantes dos cursos de 
Engenharia Civil, Engenharia de Materiais e Medicina e ressaltou que, dos 829 ingressantes em 
2016 na UFCA, 78% são alunos oriundos da escola pública. Às 12 horas e 28 minutos, nada 
mais havendo a tratar, a presidência agradeceu o comparecimento dos conselheiros. Para constar, 
eu, Lia Maria Silveira David, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata que, depois de 
apr° 'a, será assinada por mim e pela Presidência. 
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